

# El Alcázar

UNA PATRIA  
UN ESTADO  
UN CAUDILLO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Martes 8 de Diciembre de 1936

Núm. 124

## Las columnas del general Mola siguen aproximándose a Madrid para completar el cerco de la capital

### Ayer fueron derribados dos aviones rojos de bombardeo en Sevilla y Talavera, y dos "cazas," en el frente de Madrid

#### Numerosos muertos del enemigo en el sector de Belchite

#### La sección toledana del Tercio El Alcázar es propuesta para la Medalla Militar por su heroica defensa de Casa Quemada

#### Fracasan varios contraataques del enemigo

(De nuestro enviado especial).—El domingo y el lunes han transcurrido en el frente de Madrid sin que haya variado la situación de nuestras fuerzas, ni haya sido grande tampoco la lucha.

Por el Cerro de los Perdigones, ya en nuestro campo, el enemigo mostró alguna actividad durante el domingo; pero fué rechazado enérgicamente, dejando en nuestro poder algunos prisioneros.

Por el sector izquierdo de la Casa de Campo también fué de importancia el tiroteo con los rojos, que intentaron algunos contraataques sin consecuencias.

Por el flanco derecho, y por Villaverde en particular, también intentó el enemigo una ofensiva; pero no pudo conseguir nada.

#### Ya se han derribado a los rojos 126 aviones

Según nos aseguran se llevan derribados a los rojos 126 aviones, de los cuales 45 han sido de fabricación rusa, y los restantes mejicanos, franceses, etc.

El domingo hubo sobre Madrid aparatos rojos y nacionales.

Aquéllos evolucionaron desde más temprano; pero nuestros antiáereos no les permitió llegar sobre nuestras líneas.

Más tarde, cuando nuestra Aviación nacional hizo su aparición, los aparatos rojos huyeron, salvaguardados por algunas nubes.

#### Es propuesta para la Medalla Militar la sección toledana del Tercio El Alcázar

La heroica actuación de las fuerzas que resistieron el contraataque rojo de Casa Quemada, en la Casa de Campo, ha sido muy elogiado en el frente.

El teniente coronel Bartomeu ha pedido a la superioridad que se conceda la Medalla Militar a la sección de Toledo del Tercio El Alcázar, que con un arrojo imponderable y un patriotismo sin límites se mantuvo en su frente, conteniendo el ataque rojo hasta el último instante, en que hicieron su aparición las fuerzas indígenas, para las que, como ya dijimos en nuestra crónica anterior, se ha pedido también la misma altísima recompensa.

Por Pozuelo y Aravaca siguió nuestra actividad durante la jornada del domingo.

## COMUNICADO OFICIAL

Tiroteos de cañón y fusil desde Mondragón a Villarcayo, en el frente Norte

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«La actividad del enemigo durante el día de hoy señala tiroteos de fusil y cañón en el frente Norte, desde Mondragón a Villarcayo, de la sexta División.

En Somosierra, División de Soria y Oviedo (Asturias), tiroteos y cañoneo sin consecuencias.

El enemigo, rechazado en el frente aragonés.—Gran número de bajas de los rojos

Frente aragonés. En el sector de Belchite, el enemigo presionó con alguna intensidad, siendo enérgicamente rechazado y recogiendo ocho ametralladoras y cincuenta fusiles, además de causársele numerosas bajas.

Presentaciones en nuestras líneas

En el Alto de León se ha pasado hoy un guardia civil con armamento, y en el sector de Villarcayo, ocho soldados y diez paisanos.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación continúa sin modificación.»

## INFORMES OFICIALES

Numerosos muertos del enemigo en el sector de Belchite

SALAMANCA, 7.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo a las veinte horas del día de hoy, facilita las siguientes noticias:

«Quinta División: En el sector de Belchite, fué rechazado un ataque enemigo, recogiendo ocho ametralladoras, cincuenta fusiles, material, efectos y numerosos muertos que abandonó el enemigo.

Más presentaciones en nuestras filas

Sexta División: Frente de Logroño, Palencia y Villarcayo, sin novedad. Se han presentado en nuestras líneas ocho soldados y diez paisanos. En Mondragón, tiroteos de fusil y de cañón. En Orduña, tiroteo y mal tiempo.

Séptima División. Sectores Norte y Sur, sin novedad.

Octava División: En el frente de León, sin novedad. En Asturias, cañoneo sin consecuencias.

División de Soria: Frente de Sigüenza, sin novedad.

En Somosierra, ligeros tiroteos.

Cuatro aviones rojos derribados, dos de ellos de bombardeo

Actividades de la Aviación: Fueron derribados dos aviones enemigos de bombardeo, uno en Sevilla y otro en Talavera de la Reina, así como dos «cazas» en el frente de Madrid.»

#### Toma de algunas posiciones enemigas en el sector de Pozuelo.—Los rojos sufren un centenar de bajas

Hoy lunes, por este sector de Pozuelo, se han tomado al enemigo algunas posiciones

nes que éste defendía desesperadamente, haciéndosele cerca de un centenar de bajas. El duelo de Artillería durante estos dos días no ha cesado, batiéndose las concentraciones rojas. La Aviación, durante el día de hoy lunes, no ha actuado.

Nuestra infantería continuó hoy lunes su labor de limpieza en las zonas de Madrid, ya en nuestro poder. Por el sector de Villaverde ha seguido el tiroteo intenso.

#### El avance de las columnas de Mola

Lo más destacado del día es el avance de las columnas de Mola, que siguen aproximándose a la capital,

Por el norte de Madrid se notaba hoy intensísimo tiroteo de las columnas de la sierra, que poco a poco se aproximan, completando el cerco del objetivo madrileño para hacer que en su día vuelva a ser nuestra totalidad de la antigua capital de España.

#### Otro intenso bombardeo aéreo de Madrid.—Son derribados varios aparatos rojos. Milicianos que pasan a nuestras líneas

Lisboa, 7.—El bombardeo de la Aviación nacional sobre los objetivos de Madrid, realizado el domingo, fué intensísimo, causando enormes estragos. Los aviones, después de bombardear, volaron a muy poca altura, actuando con las ametralladoras.

Muchas casas del barrio popular del Puente de Toledo, donde se defendían los marxistas, fueron completamente destruidas. Varios aparatos rojos se elevaron, tratando de presentar combate. Como siempre, salieron malparados. Varios de ellos cayeron dentro de las líneas rojas.

El vuelo fué efectuado por treinta aparatos. La jornada del lunes transcurrió muy tranquila en algunos sectores, lo cual fué aprovechada por bastantes milicianos, que se pasaron a las filas de los nacionales.

**Una Patria:  
ESPAÑA  
Un Caudillo:  
FRANCO**

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

# Anoche se celebró en el Ayuntamiento una reunión para constituir la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar

**Quinientos estudiantes ucranianos, residentes en Przemysl (Polonia), envían un artístico mensaje a los defensores de la Academia**

**Detalle de las joyas ofrecidas por la primera bandera de la Legión y su jefe señor Tella a la Virgen del Sagrario**

**Notas varias**

**Reunión en las Casas Consistoriales para la constitución de la Hermandad del Alcázar**

Ayer, a las siete de la noche, se reunieron en el salón de actos del Ayuntamiento los defensores supervivientes del Alcázar para la constitución de la Hermandad religiosa de Nuestra Señora Santa María del Alcázar.

Presidió el acto el gobernador civil, señor Cirujano, con el alcalde, señor Aguirre, y el comandante don Víctor Simancas, secretario del Gobierno militar.

Asistieron jefes y oficiales de distintos Cuerpos, distinguidas señoras y señoritas y numerosos paisanos, concurriendo también dos Hermanas de la Caridad de las que sufrieron el asedio del Alcázar.

El organizador de la Hermandad, señor Simancas, leyó la instancia dirigida a la autoridad eclesiástica solicitando el reconocimiento canónico de la Hermandad, y después anunció que hoy se celebrarían los primeros actos canónicos de esta Hermandad, consistentes en misa de comunión y pontifical en la Catedral.

Por último, leyó los telegramas dirigidos al jefe del Estado, general Franco, ofreciéndole el nombramiento de Hermano Mayor, y a los generales Varela, Mola, Saliquet y Moscardó, designándoles Hermano de Honor e invitándoles a los actos de hoy.

Seguidamente el alcalde, en nombre de los reunidos, agradeció al señor Simancas su meritoria labor de organización, pidiendo que en el primer acta conste este reconocimiento de todos.

El gobernador civil, corroborando las manifestaciones del alcalde, dijo que todos los defensores del Alcázar están unidos por lazo irrompible, que son los muertos que quedarán sepultados bajo las ruinas gloriosas: verdaderos mártires de la Religión y de la Patria.

Terminó el señor Cirujano vitoreando a Cristo Rey, a España y a la Virgen del Alcázar, y la reunión, después de aprobadas las propuestas relativas a la constitución de la Hermandad, concluyó en medio del mayor entusiasmo patriótico.

**Envío de un artístico diploma de la Congregación Mariana de Przemysl (Polonia) a la Hermandad del Alcázar**

Por conducto del obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, la Hermandad del Alcázar ha recibido un diploma muy artístico que 500 estudiantes ucranianos de Polonia envían a España con la siguiente carta:

«El infrascripto, sacerdote del rito griego y director de la Congregación Mariana en la ciudad de Przemysl (Polonia), humildemente ruega a S. E. que se digne entregar las adjuntas letras de felicitación a la Congregación Mariana de Jóvenes del Alcázar,

o si ésta no existiera, a otra Asociación católica de jóvenes de Toledo.

Quinientos jóvenes de la Escuela media (bachillerato), cuyo cuidado pastoral me está confiado, recibieron por la intención de los defensores del Alcázar y de toda la España católica la sagrada comunión, y asistieron a muchas misas.

Los jóvenes ucranianos se alegran tanto más de la grandísima fortaleza de los defensores de la España católica cuanto que nuestro pueblo padece tribulaciones verdaderamente diabólicas bajo el terrible yugo de los bolcheviques en Kiovia y en toda la Uerania, como no las sufre ninguna otra nación del orbe.

Afectísimo en Cristo Jesús, sacerdote Pedro Holynskyj.»

He aquí el texto del diploma:

«Nosotros, Hermanos de la Congregación Mariana de Jóvenes del rito greco-católico de la Nación Uerariana en la ciudad de Przemysl, a vosotros, defensores esforzados de la Iglesia Católica, del culto y de las costumbres cristianas contra los rojos, siervos de Satanás, de lo más íntimo de nuestra alma tributamos nuestras enhorabuena, y al mismo tiempo, rogamos a Dios Misericordioso que os conceda cuanto antes la victoria sobre el maligno enemigo. ¡Viva Cristo-Rey! ¡Viva la católica España! Przemysl (Polonia), 25 octubre de 1936.»

**Las joyas ofrecidas por el gobernador civil a la Virgen del Sagrario, en nombre del teniente coronel Tella y de la Legión**

En otra página de este mismo número reproducimos el discurso radiofónico que pronunció anoche el gobernador civil, señor Cirujano, refiriéndose, entre otras cosas, a la ofrenda de joyas que hizo ayer a la Virgen del Sagrario, en nombre de la primera bandera de la Legión y de su ilustre jefe el teniente coronel Tella.

He aquí una relación de las alhajas de referencia:

Varias cadenas de oro, collares de perlas, unas miniaturas, un camafeo de malaquita, un medallón con la imagen de San José, orlada de perlas, y otras joyas.

Para Nuestra Señora del Alcázar, que ya lucía dos sortijas donadas por una señora piadosa y patriota, ofreció el gobernador civil un hermoso «pendentif» de perlas colocándose a la imagen.

**Gobierno civil**

**Visita del gobernador al obispo auxiliar**

El gobernador civil, señor Cirujano, visitó en la mañana de ayer al señor obispo auxiliar, con objeto de exponerle los deseos de los heroicos defensores del Alcázar toledano de constituir la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar.

**Una multa**

En virtud de denuncia que ha sido formulada por el comisario de Vigilancia, el gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas a Saturnino Granados, dueño de la «Fonda Nueva», sita en la calle de las Armas, por no haber dado el parte de viajeros, según está ordenado.

**Ayuntamiento**

**Reunión de comisiones**

Ayer se reunió la Comisión de Régimen Interior, ultimando el proyecto de reorganización administrativa, que será sometido a la aprobación de la Comisión permanente y el Ayuntamiento pleno.

También se examinaron instancias solicitando vacantes, quedando pendientes de resolución hasta tanto que se apruebe la reorganización administrativa.

Asimismo se reunió en la tarde de ayer la Comisión de Hacienda, ocupándose de la confección de los presupuestos para el próximo ejercicio.

La Comisión de Instrucción Pública, en su reunión, acordó girar una visita de inspección a todas las escuelas para apreciar las reparaciones necesarias, a fin de que sean efectuadas con la máxima urgencia y puedan asistir a las clases todos los niños que por las deficiencias de los locales se dedican a jugar por las calles. La Comisión se propone que ni un solo niño quede sin escuela.

**Orden del día para la sesión de mañana**

Mañana se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria para despachar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Dar cuenta de los decretos dictados por la Alcaldía.
- 3.º Moción del señor interventor, sobre rescisión del contrato del arrendamiento de pesas y medidas.
- 4.º Otra del mismo sobre rescisión del contrato de transporte de carnes.
- 5.º Dar cuenta de lo tratado por la Comisión de Régimen y gobierno interior, sobre acoplamiento de personal y otros.
- 6.º Informe de la Comisión de Hacienda, referente al presupuesto para el ejercicio de 1937.
- 7.º Certificación de Secretaría expresiva de no haberse presentado protesta ni reclamación alguna, contra acuerdo municipal.
- 8.º Instancia del arrendatario del arbitrio municipal de puestos públicos, interesando condonación de cantidad y que sea rebajado el tipo en que se contrató el servicio.
- 9.º Instancia de un funcionario solicitando la excedencia.
- 10.º Otra ídem ídem interesando licencia por enfermo.
- 11.º Otra ídem ídem en petición de licencia para asuntos propios.

**SANTORAL DEL DIA 9**

*Santa Leocadia, Virgen y mártir, Patrona de Toledo.*

Misa propia, en los Santos de Toledo. Rito doble, ornamentos encarnados.

## Bautizo en la catedral de una niña, hija de una víctima de los rojos

Ayer fué bautizada en la Santa Iglesia Catedral una hermosa niña, hija de doña Práxedes Gómez López, cuyo esposo fué asesinado por los marxistas durante su dominio en nuestra ciudad.

Actuaron de padrinos el jefe de Negociado del Gobierno civil, don Enrique Pullarés Román, y la señorita Conchita López de Sá.

Al acto asistieron numerosas Margaritas y señoritas falangistas, el secretario del Requeté de San Lucas de Barrameda, señor Fhermosimé, en representación de los Requetés, y don Eutiquiano Gullón, en nombre de Falange Española.

## Inauguración de un Círculo Tradicionalista en Villaviciosa de Odón

**Asiste la banda del Requeté de Vitoria**

Villaviciosa de Odón, 7.—Ayer se celebró en esta ciudad la inauguración del Círculo Tradicionalista, instalado en una magnífica casa, cedida por una señora de esta localidad que desea ocultar su nombre.

Por la mañana hubo misa solemne en la Iglesia Parroquial, en la que actuó la banda de música de los Requetés de Vitoria, que actualmente se encuentra en Leganés, interpretando la Marcha Real.

Acto seguido fué entronizado en los locales del Círculo el Sagrado Corazón de Jesús.

A todos los actos celebrados asistió el pueblo en masa. Apenas nacido, cuenta ya el Círculo con un centenar de «boinas rojas».

## Informes de Talavera de la Reina

**La fiesta del Requeté**

Talavera, 7.—Se celebró solemnemente la fiesta del Requeté, organizada por el de la localidad. En el convento de Madres Agustinas se dijo una Misa de Comunión, a la que asistieron la Junta Carlista de Guerra local, los Requetés, los Pelayos uniformados, Margaritas y numeroso público.

**Llegada de la banda del Terolo**

Procedente de Navalcarnero, ha llegado la banda de música del Tercio. Dará conciertos todas las tardes en la Plaza de la Constitución.

12. Otra de la viuda de un funcionario interesando pensión de supervivencia.
13. Otra de un vecino en solicitud de licencia para apertura de un establecimiento.
14. Otra de doña Micaela Ortiz, sobre transferencia de sepultura.
12. Relación de facturas que presenta Intervención.
16. Correspondencia.

# La España liberada celebra hoy con su fervor tradicional la festividad de la Purísima, Patrona de la Patria y del Arma de Infantería

El jefe del Estado, general Franco, declara el día de hoy fiesta nacional obligatoria

## Después de cinco años de laicismo oficial y de anti-España

Hoy, con el esplendor de siempre, vuelve a celebrarse en España, tras el paréntesis que abrieron hace unos años los enemigos de su fe y de su historia, la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona de España y del Arma de Infantería.

Con el esplendor de siempre decimos, porque las oraciones que desde todos los pechos españoles se elevarán hoy a la Purísima harán radiante el día.

Cuando la victoria está tan próxima; cuando el sacrificio de tantos españoles, su fe y su sangre, se están derrochando a raudales en los campos de batalla, viene con todo su acompañamiento de consolaciones y de esperanzas la fiesta de la Inmaculada Concepción.

No se celebrará este día tan solemne en la totalidad del territorio de España; todavía hay suelo

español que está ocupado por los enemigos, por los traidores a su fe y a su historia; pero hay también allí españoles de corazón que dentro de sus dolores rezarán a la Virgen en su fiesta.

En las trincheras y en sus demás puestos, la gloriosa Infantería, que tantas páginas brillantes está trazando en la historia de

esta guerra, celebrará también su fiesta con una oración guerrera a su Excelsa Patrona.

Pronto toda España será nuestra.

Mientras tanto, pidamos a María Inmaculada por la España que tanto la amó; porque ese día de triunfo se acerque por momentos, y porque un día muy próximo podamos darle gracias por la victoria final.

Teníamos que purgar muchas cosas, y ya las estamos purgando. Que en la España nueva se marquen más hondo nuestra fe y nuestro fervor, no sólo en signos externos, sino también en obras positivas y en el interior de cada cual, pues tales fervores tienen más valor para los ojos de Dios y el bienestar de un pueblo.

Toledo, en esta fecha, dedica además su recuerdo a aquellos hombres del Alcázar que día por

día fueron engrandeciendo a España en la defensa heroica que hacían con rango de gesta, y de la que era protectora aquella Inmaculada de la Academia que tenía con ellos.

Que este día, en que elevamos nuestra oración al cielo, marque una nueva etapa de sacrificios y de purezas en nuestra vida y en nuestras costumbres.



## A LA INMACULADA CONCEPCION

*Para Madre de Dios quedó elegida,  
y el Mundo, que en tiniebla iba a anegarse,  
en medio de la noche la vió alzarse  
de escudo de pureza protegida.*

*De los rayos del Sol quedó vestida;  
el azul de los cielos fué a doblarse  
sobre sus hombros, y llegó a mostrarse  
Espejo de Justicia de la Vida.*

*Aplastado a sus pies, quebrantó al Bruto;  
el Hombre se llenó de regocijo  
por redimirse del mortal tributo,  
y cual Mística Rosa la bendijo:  
que por el árbol se conoce el fruto,  
y el fruto hubo de ser de Dios el Hijo.*

VALENTIN TOLEDANO

## Los actos de hoy en honor de la Inmaculada, organizados por la Cofradía del Alcázar

A las ocho de la mañana, en la capilla del Sagrario, de la Catedral, misa de Comunión general ante el altar de Nuestra Señora del Alcázar.

A las diez, en la capilla mayor de la Catedral, ante la misma prodigiosa imagen, misa pontifical, en la que oficiará el señor obispo titular de Ezani y auxiliar de Toledo, doctor Modrego, asistiendo las autoridades, representaciones y Comisiones de las fuerzas militares y milicias nacionales.

A las seis de la tarde, en el Teatro Moderno, función organizada por el gobernador civil a beneficio del batallón de voluntarios de Toledo.

## España y la Inmaculada

Me piden que escriba un pequeño artículo sobre la devoción de España a la Inmaculada Concepción. Mucho más fácil me hubiera sido escribir un libro. Durante varios siglos España ha batallado; primero en la defensa de la «opinión piadosa». Así se llamó la sentencia que defendía que la Virgen Santísima había sido concebida sin pecado original en contra de la opinión menos piadosa, la cual defendía que la Virgen había sido concebida en pecado original y después santificada por la gracia de Dios Nuestro Señor.

Ya en el siglo XIII levantó la bandera concepcionista en París el franciscano Juan Dures Escoto (la doctrina existía ya) con el célebre argumento «potuit, deuit, ergo fecit». Pudo Dios conceder esta gracia: convenía que en el alma de la Madre de Dios no cayera la mancha del pecado; luego Dios hizo que la Virgen fuera concebida sin pecado original. Esta sentencia y este argumento fueron hábilmente manejados por los teólogos españoles; no todos, en verdad, pero sí la mayor parte, defendiendo además con la Sagrada Escritura, tanto en el Antiguo como en el Nuevo Testamento la Inmaculada Concepción. ¿A qué citar nombres? La flor y nata de nuestros escritores eclesiásticos la defendieron: Raimundo Julio (siglo XIII). El Tostado, Juan de Segovia, Juan de Sagún, Cisneros, y en el siglo XVI, la pléyade esclarecida de la Compañía de Jesús, Vázquez, Suárez, Lugo, Toledo, etc. y Castro Martínez Silioco, Soto, Fray Luis de León, etc., etc.; pues la lista de teólogos españoles concepcionistas es interminable, ni mucho menos se enumeran en las columnas de un periódico.

No se contentó España con defender el dogma por medio de sus teólogos, trabajó además para extender y difundir el culto de la Inmaculada por toda la Península. La fiesta de la Concepción Purísima fué celebrada en Oriente desde los tiempos más remotos. En España se conoce ya en el siglo VII instituida, según se cree, por San Ildefonso de Toledo. Uno de los más fervorosos propagandistas del culto de María Inmaculada en España fué Raimundo Julio. Muchas ciudades españolas, v. g.: Barcelona, Zaragoza, Valencia, instituyen esta fiesta, y Juan I de Aragón quiere que se

celebre con la mayor celebridad en todo su reino, imponiendo la pena de destierro a todo aquel que defiende que María fué concebida en pecado original. Esa era la política radicalmente cristiana de aquella época realmente venturosa para España.

Casi todas las Universidades españolas dieron el hermoso ejemplo de prometer con juramento defender la Concepción Inmaculada y no conceder los grados académicos a los que tuvieran la opinión contraria. En materia opinable cualquier discípulo es libre para seguir la opinión que más le agrade; pero también es libre el claustro para conceder o no en su Universidad los grados académicos. Este ejemplo siguieron Valencia, Granada, Alcalá, Salamanca, Baeza, Santiago, Toledo, Zaragoza, etc., etc. Valencia hizo escribir con letras de oro la fórmula de este juramento a los pies de la imagen de María Inmaculada que presidía el Salón de grados.

Al voto ordinario añadieron el voto llamado de sangre. La primera fué Granada, cuyo voto formuló así: «Por defender esta verdad piadosa, «sanguinem efundere et mortem subire non recusabo», no reuso verter mi sangre y sufrir la muerte, si fuere necesario».

En trabajar por la definición dogmática España no fué la primera, fué la única y nadie se ha atrevido a disputarle la palma. Por eso cuando Pío IX publicó su bula, el júbilo en España fué inmenso y todas las capitales se disputaron la primacía en la veneración a la Virgen Santísima; pero Sevilla hasta ahora ha culminado en la devoción mariana, por lo cual es llamada la ciudad de la Inmaculada, y su región, la tierra de María Santísima. Después de esta convulsión de nuestra Patria, donde no sólo el dogma de la Inmaculada, sino la religión entera ha perecido, ¿qué resurgirá de nuevo? Nadie duda ya de ello. En la España nueva no sólo reinará el Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles y en todos los cerros y montañas de España, sino también en el corazón de sus hijos, y al lado del Corazón de Jesús, muy cerca de él, tendrá también su trono María Inmaculada.

GABINO MARQUEZ

De la Compañía de Jesús

## Una disposición del general Franco declarando fiesta nacional obligatoria el día de la Purísima

Salamanca, 7.—Su excelencia el jefe del Estado, general Franco, ha acordado declarar fiesta nacional obligatoria en todo el territorio liberado el día 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción de María Santísima.

En la disposición se ordena que cierre el comercio y cese el trabajo en oficinas y talleres.

Ya esta noche las principales emisoras nacionales de «radio» han dedicado algún

tiempo a conferencias y discursos conmemorativos de la fiesta de la Purísima, evocándose brillantemente las glorias de María Inmaculada en relación con las del Ejército español, y en general, con las de la Patria.

La orden ha sido adoptada a propuesta de la Junta Central Carlista de Guerra.

En esta ciudad, como en Burgos, Valladolid y demás capitales del territorio ocupado por nuestro Ejército, se celebrarán solemnes fiestas religiosas, seguidas de desfiles y otros actos patrióticos.

En la retaguardia del frente de Madrid se celebrarán también misas de campaña.

ALISTAOS AL REQUETÉ

## El gobernador civil hace una ofrenda a la Virgen del Sagrario, en nombre de la primera bandera de la Legión y de su jefe el teniente coronel Tella

Las primeras joyas para la reposición del tesoro de la Patrona de Toledo

Discurso radiofónico del Sr. Cirujano

### La fiesta de la Inmaculada en Toledo.—Los actos de hoy

El gobernador civil, señor Cirujano, pronunció anoche por la radio local el siguiente discurso:

«Paisanos y amigos míos todos: De nuevo vuelvo a moletaros y habéis de perdonarme si, contra mi voluntad, he de ser algo más extenso, para tratar unos puntos que considero interesantes y que, en aquella compenetración que entre vosotros y yo debe existir, nos deben ser igualmente conocidos y con igual intensidad sentidos.

Mañana, día 8 de diciembre, es el día de la Inmaculada Concepción de María, el día de la Purísima, día de fiesta genuinamente española, pues bien sabéis todos que, mucho antes de que esta fiesta fuese instituida de una manera oficial por la Iglesia con la declaración del dogma, en España se celebraba ya la Concepción Inmaculada de María, sin duda alguna porque el pueblo español es genuinamente mariano, y como tal, en su amor y devoción a la que es Madre de todos, había de anticiparse a la declaración oficial de los sabios doctores de la Iglesia, sin que esto signifique irreverencia alguna.

No es preciso que nos remontemos a lejanos tiempos para saber lo que dentro de las costumbres españolas significa el día de la Purísima. Con recordar aquellos tiempos que vosotros y yo hemos vivido, bastará para destacar la grandiosa solemnidad del día. ¿Quién de vosotros no recuerda aquellos días de la Patrona de España, y especialmente de la Infantería española, en que las fiestas religiosas y profanas se sucedían? Y era aquella misa solemne en la Academia, con asistencia de todas las autoridades y el pueblo toledano; eran sus mujeres, ataviadas con mantilla, rebosantes de júbilo y belleza; eran después las fiestas populares con actos literarios o musicales, actos del máximo valor artístico; eran los bailes de gala en aquel Alcázar glorioso, que los marxistas han destruido, pero que yo, interpretando el recóndito anhelo de Toledo entero, os prometo que reconstruiremos para ser la nueva mansión del Emperador de las Españas. Una serie de fiestas, en fin, que todas, aun las de carácter profano, iban encaminadas a rendir el tributo de máximo amor a nuestra santísima Madre la Inmaculada Virgen María.

Pues bien; por un decreto frío y sectario, esta fiesta había desaparecido, claro que solo parcialmente y en su aspecto oficial, porque lo que se lleva dentro del corazón no puede desaparecer con aquella facilidad que los que nos gobernaban y han dejado de gobernarnos para siempre creyeron posible, y a pesar del laicismo del Estado, en las almas y en los corazones el día de la Purísima siguió siendo fiesta de máximo esplendor en España, y particularmente en Toledo.

Mañana, aunque no con la solemnidad que todos hubiéramos deseado, y como expresión de la nueva España, reaparece también en el calendario oficial esta fiesta, y en Toledo cómo no ha de revestir máximo esplendor. ¿Cómo? Con una comunión general, primero; con una misa de pontifical, más tarde, y, por último, con una fiesta profana para no perder la tradición, pero con carácter benéfico, y a beneficio, precisamente, de algo muy toledano y muy en armonía con las circunstancias. Es una función que tendrá lugar en el Cine Moderno, a las seis de la tarde, a beneficio del Batallón de Voluntarios de Toledo; es decir, en favor de los toledanos que luchan y mueren por nosotros y que con orgullo airean al viento en las avanzadillas el nombre de la Imperial Ciudad. Espero de todos que, satis-

faciendo vuestros propios anhelos, prestaréis a todas estas fiestas vuestra personal asistencia y vuestro concurso, en la seguridad de que con ella os sentiréis, una vez más, españoles, toledanos y marianos.

### El teniente coronel Tella cumple una promesa a la Virgen del Sagrario

Ha sido esta tarde para mí una tarde de emoción; una tarde en que, por primera vez en mi vida, me he sentido orgulloso, no por mí ni por lo que yo valga, pero sí por la representación que he tenido el honor de ostentar.

Todos vosotros, como yo, tenéis grabado en vuestro interior, la silueta de un soldado, prototipo de la caballería, ejemplo de hidalgos, representante del valor, como lo prueban las condecoraciones que su pecho ostenta. Este soldado, en los momentos difíciles para Toledo, con su serenidad, con su presencia de ánimo, levantó vuestro espíritu y llevó la tranquilidad a vuestros hogares. Este soldado le habréis conocido ya: es el teniente coronel Tella (con este nombre le conocéis). Es el jefe de la 5.ª columna y el jefe de la 1.ª Legión.

Este jefe, al dejarnos, en su despedida sentida, nos decía, dirigiéndose a nuestra querida Patrona la Virgen del Sagrario: «Virgencita del Sagrario: tú, como la mujer toledana, has sido una de las perseguidas. La canalla marxista ha profanado tu templo y ha hollado con sus plantas sacrílegas los lugares más sagrados, y, por último, te ha arrebatao tu tesoro. No te importe, Virgencita. Los soldados españoles sabrán devolverte esas perlas y brillantes que te robaron; perlas y brillantes de más valor, porque estarán amasadas y estarán conquistadas con su sangre de leales, con su sangre de españoles y con su sangre de cristianos».

Pues bien; esas palabras han tenido confirmación en el día de hoy. Yo, como antes os digo, indignamente he representado a este jefe y a sus legionarios para hacer entrega de las primeras perlas, de las primeras joyas, con que vamos a reconquistar el tesoro de nuestra Virgencita del Sagrario.

Cuando yo, después de esa entrega, me despedía de la Virgen, rezándole una salve, la miraba a su cara, y esa cara morena, y esa cara de mujer española, parecía como que se sonreía. Y se sonreía, sí. Se sonreía, diciéndome: «Mañana, cuando vayas a la Legión, dile a esos bravos soldados que esta Virgencita del Sagrario, que tanto os amparó durante vuestro asedio en el Alcázar, seguirá velando por ellos; quien en los momentos del combate y en los momentos difíciles los cubrirá con su manto, y que los que tengan la suerte de morir, ella los recogerá en su seno y les dará la gloria que todo cristiano debe apetecer».

Con orgullo cumplo la primera parte; con más orgullo cumpliré mañana la segunda. Y cuando yo vea a esos nobles soldados, caballeros de la Muerte, podré decirles:

«Seguid luchando, que a la pericia de vuestros jefes, a vuestro valor y a vuestra decisión, le deberá España su salvación y engrandecimiento. Mientras tanto, los que aquí quedamos, pedimos a esa Virgencita que desde hoy os preste una protección más firme, si cabe, y ella, España y todos, nos sentiremos orgullosos de tener un Ejército como el Ejército español. Y nunca latirá vuestro corazón más fuerte, ni vibrarán vuestras voces con más energía, que el día próximo del triunfo, cuando podamos gritar todos: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva la Virgen del Sagrario! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva la Legión!»

## IMPRESIONES DEL FRENTE DE MADRID

Los avances de los Requetés. - Tertulia en la línea de fuego. - El Requeté distraído

Siempre que puedo, hago una visita a los Requetés del Tercio El Alcázar, que luchan en las avanzadas sobre Madrid. Pero ocurre que nunca los encuentro en el mismo sitio; tengo que andar algún kilómetro más para dar con ellos. Se han acercado a Madrid, o han avanzado por los flancos, siempre comiéndole terreno al enemigo y amenazándole cada vez más seriamente.

Lo que hace unos días era campo de combate, batido sin cesar por la fusilería y el cañoneo, es hoy un lugar apacible, por el que se puede pasear tranquilamente en estos días tan gratos de sol otoñal. Pero por aquí ya no están los Requetés; ellos dejan la paz sobre los campos cansados de guerra y como dormidos en reposo bien ganado, y se van a la vanguardia, a conquistar más paz y más gloria.

Ahora he ido a encontrarlos en el Sanatorio de Húmera, posición recientemente conquistada en una operación brillantísima. Prestan servicio una sección del Tercio El Alcázar y la famosa 5.ª bandera de la Legión, que ha venido batiéndose bajo el mando del heroico Castejón, desde Sevilla, y que ha intervenido en casi todas las acciones notables realizadas por el invicto Ejército expedicionario del Sur.

Requetés y legionarios fraternizan en las trincheras, a las horas de servicio y en los momentos de descanso. Los hombres de la Legión están plenamente poseídos del espíritu de esta guerra, en grado tal que rivalizan con los Requetés en fervor religioso, en pasión patriótica y en odio profundo a los principios marxistas.

El enemigo se dedica a paquear con insistencia, convenientemente parapetado. Tiene paciencia para esperar la hora propicia de darle al gatillo; pero no el coraje suficiente para intentar avanzar sobre nuestras posiciones. Rehuye la batalla, y se resigna a ir perdiendo terreno, cada vez con más torpeza en sus retiradas, que si antes solían hacerlas con cierto orden, hoy las efectúan en tropel y apresuradamente, exponiéndose a verdaderas carnicerías.

Se comprende difícilmente cómo nuestros soldados pudieron tomar esta posición. El Sanatorio de Húmera está en un altonazo, rodeado de una fuerte verja de hierro y con bien construidas trincheras, que vienen a reforzar las defensas naturales de su situación privilegiada. Nuestras tropas tuvieron que ascender a pecho descubierto, cara a las ametralladoras emplazadas por los rojos. Por los huecos que abrieron dos cañonazos en la verja, fueron entrando. Solamente con una gran serenidad, que permita cumplir escrupulosamente los postulados de una táctica militar perfecta; con un valor increíble y con un absoluto desdén a un riesgo seguro, se comprende que se haya podido tomar en pocas horas esta posición y desalojar de ella, a punta de bayoneta, a sus defensores. Esto, unido, claro está, a la cobardía de los rojos.

Diez hombres dispuestos a jugárselo todo hubieran sido capaces de impedir nuestra entrada aquí—me dice un legionario.

Y, sin embargo, había centenares de rojos, bien parapetados, con abundancia de armamento y municiones, que huyeron llenos de espanto y dejaron numerosos muertos sobre el campo, entre ellos una joven y bellísima miliciana.

A los Requetés los encuentro cada día con el ánimo más tenso y mejor dispuesto. Jamás guerrero alguno soportó las inclemencias del tiempo, las privaciones y la dura vida de las trincheras con la alegría, la fe

en la victoria y la confianza en Dios que estos soldados de la tradición. Por eso yo quiero hacer de esta crónica un homenaje a la vida en campaña y a la amistad de mis compañeros. Con la venia de mi colega en armas y en letras, Gerardo Rodríguez, gran soldado y excelente literato, cronista minucioso de esta expedición. Este buen Gerardo hermana tan bien sus aficiones con sus obligaciones como las diversas prendas de su vestimenta. Sobre el uniforme de soldado lleva su capa de escritor, una capa que ahora recoge entre sus pliegues un aire bélico para añadir al garbo y a la malicia antigua aprendidos en Salamanca. Cuando deja el fusil, Gerardo coge su ágil pluma... o la pesada perla de la comida, o lo que se tercié.

Durante el día, la habitación del teniente Alcaraz ofrece el aspecto de una tertulia de casino pueblerino. Los «socios», recostados o tumbados, charlan y fuman. Gusta de llevar la voz cantante Juanito Abial, «bravo y arrogante Requeté», como al parecer lo calificó una voz femenina, entusiasmada de su presencia marcial. Juanito es quizá el hombre más tranquilo de la sección. Vive tan distraído, que no advierte el zumbido de las granadas ni la presencia de los aviones. Suele darse cuenta cuando el peligro ha pasado; entonces, al ver cómo sus compañeros se levantan del suelo, él se arroja rápidamente, porque cree una falta de solidaridad el seguir permaneciendo en pie. A estos extremos conmovedores lleva Juanito su identificación con los demás compañeros.

El día de mi visita transcurre casi felizmente. Y sería feliz del todo si uno de los hermanos Larrea no tuviera la ocurrencia de aprender a tocar el acordeón, y si el teniente no incurriera en la manía de entonar tangos. ¡Acordeón y tangos! ¡Y granadas del siete y medio! Estos tres infernales ruidos turban la placidez de la mañana espléndida. Es en vano que el sargento Salas proteste angustiadamente, y que todos le apoyemos sinceramente adheridos.

El padre capellán y el sargento Rodríguez entran oportunamente, portadores de un barreño lleno de humeante café, y restablecen la paz, al tiempo que confortan nuestro estómago.

A la hora del rancho, los Legionarios quieren compartir con los Requetés el pan y el vino. Por la misma razón que se reparten equitativamente las balas, el frío y las vigiliadas. Los oficiales del Tercio sientan a su mesa a nuestros oficiales, y los simples soldados se sientan en el santo suelo, y mezclan su comida, sus canciones, sus recuerdos y sus esperanzas.

Por la tarde, se distribuyen los servicios, y juntos van a los puestos. Al anoecer, como un tributo a las sombras que llegan, se hace un silencio imponente. Y las sombras tornean con la luna y la vencen, y se hacen señoras absolutas bajo el ramaje de un bosque de pinos cercanos. Pinos que nos hacen recordar la exclamación del «amante de ensueños y formas»:

¡Oh, pinos antiguos que agitara el viento de las epopeyas, amados del sol!

También ahora, entre estos pinos, pasa el viento épico, y argenta sus copas la luna de los muertos, y las dora, al amanecer, el sol de la resurrección.

MANUEL GONZALEZ-CEREZALS

Campamento de Retamares, diciembre.

ASOCIACION  
CASA DEL MAESTRO

Hospedería y Residencia de Artistas

TOLEDO

Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

No olvides que el Tesoro público ha sido saqueado por los enemigos de la Patria.

Contribuye a rehacerle entregando un donativo en la "SUSCRIPCION NACIONAL".

## DEL EXTRANJERO

## HOLANDA RECONOCE OFICIALMENTE AL GOBIERNO DE BURGOS

## El Consejo federal suizo promulga un decreto contra el comunismo

## En Coimbra se celebra un grandioso mitin anticomunista, al que asisten 60.000 personas

## Holanda reconoce al Gobierno de Burgos

Roma.—Se ha recibido un despacho de Salamanca dando cuenta de que Holanda ha reconocido oficialmente al Gobierno nacional del Generalísimo Franco. La noticia ha causado gran satisfacción en todo los centros italianos, habiendo sido enviados numerosos telegramas al Gobierno de Holanda, felicitándole por el acuerdo adoptado.

## Un decreto del Consejo federal suizo contra la propaganda comunista

Berna.—El decreto promulgado por el Consejo federal el día 3 de noviembre sobre la lucha anticomunista, permite a las autoridades aduaneras y de Correos y Telégrafos, el confiscar todos los periódicos comunistas procedentes del extranjero.

Esta medida fué ya tomada contra el «Deutsche Volkszeitung», periódico publicado en Checoeslovaquia, y el «Deutsche Zentralzeitung», que fué también confiscado, y contra los periódicos de Moscú «Pravda» e «Isvestia». Estos periódicos no volverán a entrar en territorio suizo.

## Grandioso mitin anticomunista en Coimbra

Lisboa.—En Coimbra se celebró un mitin monstruo anticomunista, al que asistieron unas 60.000 personas.

Hablaron varios oradores, entre ellos el ministro del Interior.

Todos ellos se expresaron en términos de alabanza para el señor Oliveira Salazar, que fué vitoreado con entusiasmo.

## Inglaterra impondrá el servicio militar obligatorio

Lisboa.—Se anuncia que Inglaterra va a imponer el servicio militar obligatorio.

## Cuesta 150 francos por minuto el hablar desde París con New York

París.—Inaugurada hace pocos días la nueva línea telefónica directa entre París y New York, se ha abierto para el público el nuevo servicio.

Antes podía hablarse también, pero era

## BOLETIN INTERNACIONAL

Hay algo que llama hoy imperativamente nuestro comentario: el reconocimiento del Gobierno nacional de España por el de Holanda. Hecho de importancia indudable, está llamado a tener tanto alcance moral como el gesto alemán e italiano. País de corta extensión territorial, pero de una cultura profundísima y con un imperio colonial de los primeros del mundo y muy bien administrado, ha sabido comprender la razón que nos asiste y el ideal que nos guía. Se ha dado cuenta de que nuestra lucha era la de la civilización contra la barbarie asiática y de que es único Poder legítimo de España y sólo tenemos frente a nosotros hordas asesinas. Ha visto con la luz de la evidencia que nosotros somos España y ellos la anti-España, la anti-Patria, la anti-Europa, el caos.

Por otra parte, ha demostrado al mundo cómo ni el recuerdo de viejos antagonismos —¿os acordáis, tercios de Flandes?— ni las diferencias de religión—Holanda en su mayoría protestante—pueden impedir que los pueblos civilizados muestren la mutua comprensión de sus aspiraciones comunes.

\*\*\*

Otro hecho destaca hoy en la actualidad política internacional: el viaje y la estancia en Buenos Aires del presidente de los Estados Unidos, señor Roosevelt, y más aún el discurso que ha pronunciado en la capital bonaerense.

El viaje de Roosevelt a la Argentina, después de su aplastante victoria electoral, ad-

necesario unir varias líneas; se tardaba más en conseguir el enlace y resultaba más caro.

Ahora el precio de la comunicación es el de 450 francos depreciados por los primeros tres minutos y 150 francos por cada minuto suplementario.

## Los católicos húngaros felleltan a Hitler

Budapest.—La Asociación católica «Congregación de Santa María», de la cual la mayoría de los miembros son oficiales, fun-

quiere una importancia enorme, pues todas sus declaraciones van más o menos avaladas por millones de almas. Nadie puede hoy hablar con más autoridad en nombre del pueblo norteamericano que su presidente.

Dos notas destacamos del discurso de éste: el llamamiento a la paz y la exhortación a que se unan estrechamente los pueblos de América frente al caos del Antiguo Continente.

Ha llamado a todos los pueblos a la paz; pero a una paz democrática, falsa, originada en principios caducos, que son los que más seguramente conducen a la guerra. Paz endeble, paz de cobardes. Ha olvidado que en el mundo ha dado comienzo una nueva Era, en la que, según el dicho mussoliniano, la paz florecerá a la sombra de nuestras espadas.

El segundo punto que tocó Mr. Roosevelt, fué el de la orientación, que, según él, ha de darse a la política americana: Unión o liga panamericana, especie de S. D. N. del Nuevo Mundo, desinterés absoluto de los asuntos de Europa e intensificación de relaciones políticas y culturales entre los países del Norte y del Sur de América.

El discurso ha producido mala impresión en Inglaterra. País imperialista como el inglés, ha de verse legítimamente alarmado ante la preponderancia y hasta monopolio de dirección que en los asuntos de América, donde tantísimos intereses, principalmente comerciales tiene ella, pretenden tomar los Estados Unidos.

cionarios y eclesiásticos, entregó al ministro de Alemania una carta dirigida al Führer-Canciller, en la cual los católicos húngaros le expresan el interés con que siguen su lucha histórica contra el bolchevismo.

## Contra el comunismo en América

Roma.—Los periódicos ingleses de esta mañana comentan el discurso pronunciado ayer en Buenos Aires por Roosevelt, quien parece que no dudó en atacar al bolchevismo como única solución para el mantenimiento de la paz.

Dijo también el representante de Norteamérica que el Nuevo Continente ayudará al Viejo para que impere la cordialidad entre todos.

En Londres se tiene la impresión de que los países americanos llegarán a un acuerdo para constituir un organismo internacional análogo al de la Sociedad de las Naciones, pero cuya finalidad se ciña casi exclusivamente a garantizar la paz y a mantener las relaciones culturales entre los pueblos de América.

## Condenado por manifestarse contra Alemania

Washington.—Fueron condenadas cinco personas a una multa de 100 dólares o 30 días de cárcel por haberse manifestado frente a la Embajada alemana.

También 44 marineros fueron condenados a diez días de cárcel por manifestaciones antialemanas.

## Inquietud en la Cámara francesa ante los próximos debates

París.—La inquietud que reina en la Cámara ante los debates políticos anunciados, se traduce en las visitas que recibe constantemente el presidente del Parlamento y en la entrevista que éste celebró con el jefe del Estado.

El señor Jeanneney se muestra principalmente preocupado sobre las medidas de urgencia que debe adoptar el Gobierno para que las huelgas de los metalúrgicos no comprometan el plan de defensa nacional acordado.

Por otra parte, la intensificación de la propaganda comunista, la voluntad del partido revolucionario de insistir en que se modifique la política exterior de Francia, y los peligros de la propaganda de este grupo y sus maniobras, aumentan la inquietud que existe actualmente en los centros políticos y en las esferas del Gobierno.

Sucesor de Venancio Pérez

Comercio, 42 - TOLEDO

Sastrería Militar y Paisano

"DESPUÉS DE DIOS, LA CASA DE QUIRÓS,"

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO

Comercio, 16 - Toledo

## ANUNCIO

Desde esta fecha queda abierta la matrícula en la Escuela Práctica de niñas, aneja a la Normal.

Horas de oficina, de diez a once, en la Diputación (antigua Normal de Maestras). Toledo 4 de diciembre de 1936.

PALOMINO &amp; VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

# ALICANTE EN PODER DE LOS ROJOS Ocho días en un tonel

**Hablando con un Requeté alicantino. - En la capital levantina se implantó el comunismo libertario. - 72 Requetés fusilados**

Un periodista de un diario de León ha celebrado una entrevista con don José Magro Espinosa, comerciante de Crevillente y jefe de los Requetés en dicha villa alicantina, al que le alcanzó allí el movimiento, pudiendo escapar el 15 de septiembre. Y cuenta:

—En Alicante y su provincia no ocurrió nada en los días 17 y 18 de julio. El domingo se celebró la misa en todas las iglesias que quedaron después de la quema de los días 18 y 19 de febrero.

—¿...?  
—El domingo 19 marcharon sobre la capital de la provincia varios del Requeté para ponerse al lado de la guarnición, que se encontraba acuartelada, y así permaneció quince días más. Como no iban bien armados, fueron detenidos por los guardias de Asalto y milicias socialistas, pasando 72 de ellos a la cárcel.

—¿...?  
—A partir del día 19 de julio, empezaron las detenciones de todas las personas de derecha en los pueblos y en la capital. Sólo de Orihuela llevaron a los castillos y cárceles de Alicante 2.000 Tradicionalistas, cuyo fusilamiento se había acordado en Orihuela, pudiendo librarse gracias a la orden del gobernador, don Francisco Valdés Casas, trasladándose a la capital. Cuando esta orden se recibió ya se encontraban preparados para ser fusilados.

—¿...?  
—No obstante las órdenes del gobernador, empezaron los asesinatos de los detenidos, a los que se sacaba de la cárcel con el pretexto de llevarlos a la capital. La mayoría no llegaron, pues eran asesinados en el camino, por lo que todas las mañanas aparecían en las cunetas de las carreteras infinidad de cadáveres que allí quedaban abandonados.

—¿...?  
—El 8 de septiembre se dictaron las primeras sentencias por el llamado Tribunal Popular, cuya presidencia corre a cargo del abogado don Antón Carratalá, figurando entre sus componentes el juez de Primera Instancia de Novelda. Dicho día fueron juzgados los 72 Requetés detenidos el 19 de julio. Todos fusilados en masa.

—¿...?  
—Desde luego, el ideal del comunista alicantino es el pillaje, el robo y el asesinato. La libertad de los detenidos se otorga al mejor postor. Así la han recobrado muchas personas de derechas, encontrándose entre éstas los consignatarios que entregaron 40.000 pesetas. En estos negocios se ha destacado, concediendo pasaportes mediante fuertes sumas, el vicecónsul de Cuba, señor Menacho, masón y espiritista, el que después, si los rojos le ofrecían dinero, delataba a los que habían adquirido el pasaporte como súbditos cubanos.

—¿...?  
—Los mayores asesinatos se han cometido en los pueblos de la provincia.

—¿...?  
—Hasta el día 20 de septiembre no hubo incautaciones de establecimientos, salvo la fábrica de harinas «El Sagrado Corazón de Jesús». Sólo había control en las industrias y comercios, obligando a que el producto de la venta se ingresara en los Bancos, para después incautarse de las cuentas corrientes. Estas quedaron agotadas inmediatamente por el despilfarro que hacían. Los poseedores de papel del Estado fueron obligados a entregarlo, para que el Banco de España lo adquiriese a la cotización del 17 de julio. Actualmente ha quedado arruinado todo el comercio y la industria alicantinos, y la moneda ha dejado de circular.

—¿...?  
—El Casino de Alicante, hermoso edificio, se ha destinado para domicilio de la U. G. T., cuyos componentes tenían a orgullo sentarse en los confortables sillones colocando las piernas sobre las mesas, diciendo que alguna vez les tenía que tocar

a ellos disfrutar. Otro hermoso edificio, el del Círculo Mercantil, ha pasado a poder de la C. N. T., y el Automóvil Club se se ha convertido en centro comunista.

—¿...?  
—«El Día», órgano de los tradicionalistas, ha pasado a ser diario de izquierdas y publica el siguiente entrefilet: «Todos aquellos suscriptores de este diario que al cambiar de ideología se den de baja, serán condenados como enemigos del régimen y pasados por las armas.» Su director y propietario se encuentra en la cárcel, no obstante su delicado estado de salud.

—¿...?  
—Las calles de Alicante, con su bello Paseo de la Explanada y limpia plaza del «Potiguet», que ofrecían un animado aspecto durante el verano, se encontraban en esta temporada solitarios y tristes, sin que se viera circular ni a los milicianos armados.

—¿...?  
—Desde luego, la F. A. I. es la que impera, sin faltar el auxilio de la burguesía izquierdista, culpable de cuanto ocurre en Alicante, por el fomento que allí se ha hecho de las logias masónicas y centros espiritistas.

Muchas más cosas interesantes nos dice nuestro entrevistado, pero nos limitamos a recoger lo más saliente.

Con un efusivo apretón de manos nos despedimos y escalera abajo meditamos, una vez más, sobre la gran cruzada emprendida por España para salvar a Europa de las garras de ese monstruo que se llama comunismo.

CEFERINO DEL VALLE

## La Inmaculada de la Academia y los defensores del Alcázar

**Gratitud a la Purísima del Alcázar y oración por los buenos españoles aún no liberados**

Al visitar ayer mañana la Junta organizadora de la naciente Hermandad de Nuestra Señora Santa María del Alcázar al excelentísimo señor obispo auxiliar, recibió de manos del prelado el primero de los documentos con que esta Asociación religiosa y patriótica, constituida, como es sabido, por los defensores y supervivientes del Alcázar toledano, ha de honrarse.

Se trata de un diploma sencillo y artístico a la vez, que constituye una nota emocional, un testimonio gratísimo de esa solidaridad cristiana que unió y sigue uniendo en todo momento a los forjadores de la nueva España con los creyentes del mundo entero. Es una prueba más de cómo hemos estado asistidos, no sólo de la simpatía y del afecto, sino también de los beneficios de la oración de millones de hermanos en la fe, diseminados por todo el mundo.

Los jóvenes estudiantes ucranianos que cursan sus estudios en un colegio de la ciudad de Przemysl, en Polonia, y que se reúnen en una Congregación Mariana, bajo la dirección del sacerdote del rito griego, monseñor Pedro Holynskij, felicitan por su triunfo a los defensores del Alcázar, celebran su victoria sobre los enemigos de la fe, y les participan cómo ofrecieron repetidas veces, la comunión y el santo sacrificio de la misa para pedir a Dios y a su bendita Madre la pronta liberación de los bravos luchadores del Alcázar y de la Imperial Ciudad de Toledo.

Ellos saben muy bien, añaden, lo que es la barbarie bolchevique, puesto que su

Cuantas veces vayamos a un pueblo liberado por las tropas nacionales, hemos de encontrar datos para confeccionar una crónica, un reportaje sobre las salvajadas cometidas por las hordas rojas. Todas aquellas personas que han estado bajo el dominio de las garras marxistas y que lograron evadirse burlando la vigilancia de sus verdugos, en cuanto se enteran de la presencia en el lugar de los enviados de Prensa, acuden solícitos a nuestro encuentro a contarnos su triste odisea, muchos de ellos todavía con las huellas del terror grabadas en sus rostros asustados que han mirado de cerca la muerte trágica y cruel.

Algunos de estos supervivientes están idiotizados en un estado de casi total inconsciencia, sin darse cuenta de lo que pasa en torno de ellos. El manto negro de la muerte, en forma de luto riguroso, cubre sus cuerpos, faltos ya de espíritu y de sensibilidad, porque el sufrimiento, el terror y la barbarie los han agotado por completo. Parecen momias vivientes. Su andar es cansino, torpe, vacilante. Quieren llorar, pero las lágrimas no acuden a sus pupilas, ya secas, faltas de vida, gresicamente por haber vertido tantas lágrimas.

Seres muy queridos les han sido arrebatados para siempre, por manos criminales y

vengativas, hacia el cautiverio, camino de la muerte con todas sus crueldades y refinamientos.

—¡Mi hija, mi hija!... Esos criminales...  
—Mi mujer y mis hijos han desaparecido, quizás para siempre...

Son las exclamaciones que escuchamos por todas partes como una maldición para los culpables, para los asesinos.

En Las Navas del Marqués nos refieren datos que vamos a transcribir por considerarlos de interés para el lector, algunos verdaderamente cómicos, que nos harían reír si no viviéramos momentos trágicos y dolorosos.

Mientras reinó el terror rojo en aquel lugar, actuaba de alcalde un monterilla de la misma calaña, que se distinguió extraordinariamente por sus actos «humanitarios» y, en fin, por el trato que dió a las personas honradas.

Enterado de su «brillante» actuación, Mangada le mandó llamar.

—¿Qué me quieres, camarada?

El coronel traidor, que no había hablado nunca con aquel tipo, quedó sorprendido.

—Soy el alcalde mayor de Las Navas —añadió—, el jefe de...

—Ya, ya estoy enterado. Y por eso mismo te he mandado llamar, para felicitarte.

—Se ha hecho lo que se pudo—replicó el alcalde, reventando de orgullo.

—No me digas nada; lo sé todo. Y, por por ello, voy a recompensarte cumplidamente.

Se le caía la baba al monterilla, que miraba a Mangada con embeleso, mientras éste extraía de uno de los cajones de su despacho dos estrellas de comandante para colocárselas a su camarada.

Cuando lo hubo hecho, Mangada exclamó, con voz engolada y enfática, que quería ser solemne:

—Camarada alcalde: ya eres todo un comandante. Que esta estrella te...

El recién ascendido le interrumpió bruscamente, dando un soberbio puñetazo sobre la mesa de Mangada, dejando a éste atónito:

—Re... diez. ¿Pero tú te crees, camarada,

gratitud de un modo colectivo; gratitud principalmente a Dios Nuestro Señor y a su Inmaculada Madre, mediadora en nuestro favor; y después a todos esos hermanos nuestros de la Patria y del mundo que por nosotros pidieron y que con nosotros sufrieron espiritualmente las torturas de la lucha.

Muchos de ellos padecen la tiranía y el despotismo. Millares de ellos no pueden asistir a los cultos de nuestra sacrosanta Religión. Una oración fervorosísima os pido, hermanos míos del Alcázar de Toledo, para que Dios les conceda pronto la anunciada Santa libertad. Una oración constante a nuestra Santa María del Alcázar para que logren la dicha de obtener muy pronto la victoria total sobre sus enemigos.

ANDRES MARIN  
Defensor del Alcázar.

que yo he encarcelado a medio pueblo para que tú vengas ahora a «recompensarme» con una estrella de comandante? ¡Tendría gracial...

—¡Pero si es la máxima graduación que puedo concederte! Si...

—¡Qué máxima ni qué cuernos! O me pones las tres estrellas de capitán o pongo en la calle a todos los presos.

Mangada le obedeció poniéndole las tres estrellas de capitán al monterilla, que no se conformaba con ser comandante...

Han saqueado todas las tiendas, dejando solamente tres botellas de foie-gras, porque en la envoltura figuraba la bandera bicolor.

Un comerciante, sabiéndose perseguido de muerte, se refugió en una bodega, dentro de un tonel, permaneciendo así más de ocho días y librándose de una muerte segura.

Un pobre industrial, dueño de una carnicería, se vió sorprendido una noche con la visita de unos milicianos, que le invitaron, pistola en mano, a abandonar su domicilio.

Como inquiriese los motivos de aquel secuestro les respondieron sarcásticamente.

—Le vamos a dar a usted «un pasco», porque a este camarada le ha vendido ayer un kilo de carne con demasiado hueso...

A otros les preguntaban si «querían salvarse», pues todo se arreglaba «con unas pesetillas».

Un día se les ocurrió celebrar no sabemos qué acontecimiento memorable para ellos, y acordaron que la fiesta se celebrase en la iglesia. Y allí prepararon la comida, quemando las imágenes y profanando todos los ornamentos religiosos, terminando a golpes, borrachos como cubas, insultando a todo el mundo.

Conocemos también lo ocurrido a otro carnicero. Cuando éste se dirigía al matadero, en compañía de un hijo suyo de corta edad, ya cerca del departamento que allí tiene asignado le ordenó a su hijo:

—Entra ahí y tráete un cordero para matarlo.

El niño obedeció; pero segundos después, regresaba lleno de terror, dando enormes

gritos, diciendo que había visto «allí a Dios con las piernas cortadas».

Efectivamente; dentro de aquel recinto la salvajada marxista había depositado una hermosa talla de Jesucristo con ambas piernas amputadas.

La infeliz criatura, que enfermo de gravedad, casi se muere del susto.

Las mujeres y los niños huyeron a los montes y con pañuelos y sábanas hacían señas a las fuerzas nacionales, dando vivas a España y al Ejército.

En cuanto los rojos divisaron a los moros, huyeron despavoridos.

Un comerciante de ultramarinos, para defender su tienda del tiroteo, puso en el escaparate varios cajones de chocolate, llenos de piedras, que les hicieron la boca dulce a los marxistas, que los llevaron.

—Pero si están llenos de piedras—alegó el dueño de la tienda.

Abrieron uno, que precisamente contenía algunas libras de chocolate. Era el único. Los demás guardaban piedras.

Casi le cuesta la vida. Pero se llevaron los cajones.

Otro día, el churrero del pueblo, que hacía de comisario, entró en el despacho de Mangada, que estaba inclinado sobre un plano. Y al saber que estudiaba la forma de establecer los parapetos, le dijo, sin rodeos, arrebatándole el plano y haciéndolo trizas: —Mira, camarada Mangada: estoy observando que pierdes el tiempo en tonterías, mientras el enemigo se nos echa encima. Vente conmigo y ahora mismo verás dónde hemos de poner los parapetos. ¡Ni que fuese una cosa tan difícil!

Mangada oficiaba de sacerdote para casar a los milicianos, que eran fieras, solicitándolo, pues el día que se tomó Navalperal, querían casarse 40 rojos.

El último vale en una tienda, lo extendió un miliciano sobre el mármol de la mesa después de hacerse servir un buen almuerzo, sacó el lápiz y escribió el vale, añadiendo con sorna:

—Tenga usted cuidado de no pasarle la esponja, porque puede borrarse...

CONDE DE RIVERA

Talavera de la Reina.

CONFITERIA  
Viuda de J. de la Cruz  
CONSTITUCIÓN, 8.—TALAVERA DE LA REINA  
Especialidad en dulces y postres

CALZADOS  
P. MARTÍN ARCE  
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes  
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

DE LA VIÑA A LA BODEGA;  
DE LA BODEGA A LA COPA  
**GONZALEZ-BYASS**  
VINOS  
COÑAC  
JEREZ  
**TIO PEPE**  
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

# La suscripción nacional

Cincuenta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

|  | Pesetas      |
|--|--------------|
| Suma anterior . . . . .  | 1.086.859,54 |
| Don Jesús Téllez, sargento de Intendencia . . . . .  | 15,00        |
| Don Aniceto García Hernández . . . . .   | 15,00        |
| Horas de trabajo cedidas por los obreros y obreras de la Fábrica Nacional de Armas. Personal de la Cámara Oficial Agrícola . . . . . | 3.568,28     |
| Un día de haber de los funcionarios de Hacienda y Catastro . . . . .   | 82,95        |
| Don José Hernández Hernández . . . . .   | 967,94       |
| Un creyente de Dios . . . . .  | 100,00       |
| Doña Julia López . . . . .   | 5,00         |
| Personal del Banco Hispano Americano . . . . .   | 10,00        |
| Don Enrique Latorre . . . . .  | 141,50       |
| Don Justo Alguacil . . . . .   | 100,00       |
| Don Higinio Roldán . . . . .   | 25,00        |
| Don Bernardo González . . . . .  | 25,00        |
| Don Antonio Santurino . . . . .  | 10,00        |
| Don Norberto Moreno . . . . .  | 38,00        |
| Don Segundo Gómez . . . . .  | 25,00        |
| Un matrimonio . . . . .  | 25,00        |
| Doña Gertrudis Fernández . . . . .   | 35,00        |
|  | 15,00        |

|  |        |
|--|--------|
| Don Angel Angulo . . . . .                             | 5,00   |
| Doña Baldoiera Paguntalán, viuda de Torrejón . . . . . | 5,00   |
| Doña Petra Alguacil . . . . .                          | 5,00   |
| Don Martín Aguado Pleite . . . . .                     | 50,00  |
| Asociación de Viudas e Inválidos de Toledo . . . . .   | 500,00 |
| Doña Catalina Peña . . . . .                           | 2,00   |
| Don Jesús López . . . . .                              | 5,00   |
| Doña Marcela Mora . . . . .                            | 5,00   |
| Don José Muñoz de la Torre . . . . .                   | 25,00  |

Suma y sigue . . . . . 1.092.665,21

Don Sebastián López Martínez y esposa doña María Camarasa, una pulsera de oro, dos relojes de oro, un par de pendientes de oro con piedras, una sortija de oro con piedras, dos alianzas de oro, una cruz de oro y una cadena de oro.  
Teresita de Fuentes, dos sortijas de oro.  
Don Antolín Cadenas Campos, dos sortijas de oro y cuatro monedas de oro.  
Doña Felisa de la Fuente, un bolso de plata.  
Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo, tres pares de pendientes de oro y piedras y una sortija de sello de plata.  
C. S., una pulsera, un alfiler con piedras de color y brillantes de oro y un bolsillo con cadena de plata.  
Doña Josefa Pérez Bargueño, un par de pendientes de oro y 13 moneditas y un trozo de cadena de plata.  
Doña María Gutiérrez, un par de pendientes de oro y un trocito de oro.  
Venta de Aires, un bolsillo de señora y otro de caballero de plata.

SOBRINA DE  
**EMILIO DOMINGUEZ**  
Jamones y embutidos de todas clases  
Pruebe los bocadillos de esta Casa  
Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592  
TOLEDO

**González y Morales**  
COLONIALES  
Gasolina y Aceites lubricantes.  
Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24.-Sucursal Pl y Margall, 8  
TALAVERA DE LA REINA

**ABELARDO LINARES**  
COMERCIO, 56 — TOLEDO  
Incrustaciones de oro sobre acero  
Sables - - Espadas - - Puñaloría  
Cuchillos para Cocina y Oficios  
Almoharras para Banderas y Estandartes

**Se alquila**  
por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover.  
Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosas terrazas, una cubierta de cristal.  
Para tratar con su dueña  
VALDECALEROS, NUM. 2, TOLEDO

**EL SEÑOR**  
**Don Eduardo González-Alegre Caballero**  
INGENIERO DE MONTES  
**QUE FALLECIÓ EN TOLEDO**  
**el día 30 de Noviembre de 1936**  
**R. I. P.**  
Su desconsolada esposa Doña M.<sup>a</sup> de los Angeles Rodríguez Casero; hija Angelita; hermanos Don Manuel, Don Rafael y Don Rodrigo (ausentes); padres políticos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes  
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.  
Todas las misas que se celebren en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol, de esta ciudad, el próximo miércoles, 9 de los corrientes, a las nueve y media, diez y diez y media, como igualmente las misas gregorianas que se celebrarán a las nueve y media de la mañana, a partir del día 10 del actual, en la misma Iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso del difunto.

## El Cuerpo diplomático residente en Madrid envía su protesta a la Sociedad de Naciones y a la Cruz Roja Internacional contra la violación de las Embajadas por los rojos

En Sevilla anoche, a las doce, se congregó una gran multitud en la Plaza del Triunfo para orar ante el monumento a la Inmaculada

### La declaración de zona de guerra de la costa marxista, entre el cabo San Antonio y Marbella, en la provincia de Málaga

**El solemne y popular acto religioso de anoche en Sevilla ante el monumento a la Inmaculada**

Sevilla, 7.—Rindiendo culto a una tradicional costumbre, esta noche, a las doce, se ha rezado solemnemente el Santo Rosario ante el monumento a la Inmaculada, de la Plaza del Triunfo. Cantó la salve la masa coral del Orfeón Sevillano. La plaza estaba materialmente llena de público, ofreciendo un fantástico aspecto. Asistieron la Plana Mayor tradicionalista, con el comisario de Guerra, señor García Verde, y todos los Requetés francos de servicio. La manifestación desfiló después, cantando la salve por la calle de Cánovas hasta la calle de la Rioja.

**La Prensa roja dice que en estos días aumenta el peligro en Madrid**

Lisboa, 7.—Las emisoras y la Prensa rojas siguen dirigiendo llamadas angustiosas, que revelan la verdadera situación de Madrid. «Mundo Obrero» dice en uno de sus editoriales: «Hay que admitir la realidad, por muy dura que sea. En estos días aumenta el peligro en Madrid. Ahora más que nunca hay que reaccionar contra el peligro de una ocupación de nuestra ciudad».

**Los rojos acumulan material de guerra en la zona neutral**

Burgos, 7.—Un aviador nacional ha manifestado que durante uno de sus vuelos sobre Madrid ha podido observar que los rojos de la capital acumulan mucho material de guerra sobre la zona declarada neutral por el Gobierno del general Franco.

**Protesta del Cuerpo diplomático contra la violación de la Legación de Finlandia en Madrid por los milicianos rojos**

Ginebra, 7.—Los diplomáticos residentes en Madrid han dirigido una comunica-

ción a la Cruz Roja Internacional, residente en Ginebra, protestando contra la violación por parte de milicianos rojos de la Legación de Finlandia, donde se habían refugiado algunos españoles. Al mismo tiempo, manifiestan su temor de que ocurra algo parecido con las Legaciones que aún quedan en Madrid.

**También los diplomáticos acuerdan enviar una queja a la Sociedad de Naciones por la violación de las Embajadas en Madrid**

Madrid, 7.—El Cuerpo diplomático residente en Madrid ha acordado enviar una nota a la Sociedad de Naciones, quejándose de la violación de las distintas Embajadas, llevada a cabo por los rojos madrileños, y de un modo especial de la violación de la Legación de Finlandia, en la que entraron los marxistas para apoderarse de varias personas de derechas allí refugiadas, la mayoría de las cuales fueron asesinadas inmediatamente.

**Se afirma que el Gobierno rojo de Valencia se trasladará a Cartagena**

Lisboa, 7.—En Valencia corren rumores de que, en vista de las pocas simpatías con que cuenta el Gobierno rojo entre los elementos comunistas y anarquistas de la ciudad donde reside, ha acordado trasladarse en breve a otra ciudad levantina. Parece que ha sido indicada, como probable residencia futura del Gobierno, Cartagena.

**El Gobierno de Burgos declara zona de guerra la costa entre el cabo San Antonio y Marbella, en la provincia de Málaga**

Salamanca, 7.—El Gobierno Nacional ha participado oficialmente a los Gobiernos extranjeros que es considerada zona de guerra la costa mediterránea en poder de los marxistas entre el cabo San Antonio y Marbella, en la provincia de Málaga.

Todos los buques que sean hallados en los puertos o ensenadas comprendidos en la zona señalada dentro de las aguas jurisdiccionales españolas, serán cañoneados o bombardeados sin previo aviso.

Se avisa igualmente el peligro que corren los buques al navegar por esta zona peligrosa, que casi totalmente estará minada.

**En Cataluña se prohíbe el uso de receptores de radio**

Barcelona, 7.—Una disposición de la Generalidad prohíbe el uso de receptores de radio a todos los catalanes que no estén acreditados como elementos activos comunistas o anarquistas. Los contaaventores de esta orden serán severamente castigados.

**Detalles de la muerte de un jefe de la Brigada Internacional.—Mandaba el batallón «Thaelmann» y era comisario del Komintern**

Madrid, 7.—En uno de los últimos combates de la Ciudad Universitaria resultó muerto Hans Weiners, comandante del batallón «Thaelmann» y uno de los jefes de la Brigada Internacional.

Hans Weiners, era uno de los más destacados comunistas del mundo. Escapó de Alemania y se trasladó a Rusia, donde fue elegido comisario del «Komintern», Comité internacional que dirige el partido.

Recientemente fue destinado a España, adonde llegó en calidad de técnico de la revolución. El mando del batallón «Thaelmann» era más bien honorífico que efectivo. Cuando se dirigía a revistar las fuerzas de la Brigada Internacional que pelea en vanguardia, fue alcanzado por un balazo en la cabeza, muriendo inmediatamente.

A su cadáver le han rendido los máximos honores revolucionarios y los radios rojos han actuado de plañideras, lamentando la muerte del jefe.

Su cadáver ha sido traslado a Valencia para ser allí embarcado.

Hans Weiners será enterrado en Moscú. Nuevo motivo de gratitud del mundo civilizado hacia España, por haber hecho desaparecer a este agitador tan peligroso.

**Declaraciones del caudillo de la Comunión Tradicionalista**

San Juan de Luz.—El príncipe Javier de Borbó-Parma ha afirmado que la cuestión de la sucesión del Trono de España no influirá para nada en el movimiento nacional, ya que ni durante él ni en los tiempos a él inmediatos se tratará de esta cuestión. Este es el comportamiento de los carlistas, quienes en estos momentos difíciles dejan a un lado la política y se consagran con todos sus esfuerzos a combatir por el resurgimiento de España, a la que tantas muestras de cariño han dado.

**Nombres marxistas en las calles de Valencia**

Lisboa.—Las calles más importantes de Valencia han sido cambiadas de nombre, sustituyendo los antiguos por otros de significados marxistas.

**Otro que se prepara a bien vivir**

Salamanca.—Se sabe que las cantidades depositadas en Francia por el consejero de la Generalidad señor España, se elevan a cinco millones de pesetas.

Todas esas cantidades están depositadas a su nombre.

**Ultima hora del Extranjero**

**Mejoría del Santo Padre**

Ciudad del Vaticano, 7.—La indisposición que hace ya bastantes días aqueja a Su Santidad el Papa, se está resolviendo favorablemente. Ayer recibió el Santo Padre al Cardenal Secretario de Estado, con el cual conferenció durante una hora. Muchas personalidades se interesan diariamente por el estado de salud de Su Santidad.

**Los Estados Unidos proponen un pacto de neutralidad entre las Repúblicas suramericanas**

Buenos Aires, 7.—La Delegación de los Estados Unidos en la Conferencia Panamericana ha propuesto la firma de un pacto de neutralidad, por el cual todas las Repúblicas suramericanas se comprometen a arreglar pacíficamente todas las cuestiones y conflictos que surjan entre ellas.

**El convenio económico entre Francia y Yugoslavia**

París, 7.—El ministro de Comercio francés, hablando del reciente convenio económico firmado entre Francia y Yugoslavia, dijo que entraña gran importancia en el orden comercial, y además servirá de base para consolidar las buenas relaciones entre los dos países.

**Procura hacer más amable la vida de campaña a los que luchan por salvar a la Patria.**

Contribuye para ello a la suscripción para «EL AGUINALDO DEL SOLDADO».

**Los ataques del enemigo pueden producirnos algunas bajas. La crudeza del invierno, que nos ataca constantemente, nos producirá mucho más, si contra ella no defendemos a nuestros soldados.**

Contribuye a la suscripción para «EL ABRIGO DEL SOLDADO».